

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



MONREAL: “CONVIENE A AMLO, QUE YO SEA EL SUCESOR”; CLAUDIA, ADÁN, MARCELO: ¡PÓNGANSE DE ACUERDO AL ENFRENTARME!, “NO VOY A DECLINAR”

A un año de aplicarse encuesta “a modo”, en el partido oficial, para que Morena, designe candidato a la Presidencia en 2024, de la tercia que integran jefa del gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum Pardo; el soberbio canciller, Marcelo Luis Ebrard Casaubón y el titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, el cuarto aspirante a la candidatura, no se arredra.

Cuando adversarios por esa postulación, se dejan ver junto al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal; cuando ella o ellos, buscan cualquier motivo para que los ciudadanos en diversas partes del país, los “vean y escuchen”, el senador suspirante por ese encargo sexenal, hay que decirlo, se posiciona más y más, entre los electores, por su discurso y propuestas, que presagian no más de lo mismo, sin quebrantar principios del movimiento al que pertenece.

Desde el inicio del régimen, tribu palaciega, puso rocas en su trayectoria partidista o de gobierno; cerraron el paso para la jefatura del gobierno capitalino, cuando se impuso amistad de la amiga de la amina, sobre legítima aspiración del entonces delegado en Cuauhtémoc, para ocupar ese encargo en la capital del país.

Le “mueven el tapete”, cada que pueden, desde Palacio Nacional o secretaría de Gobernación o de la dirigencia de Morena, pero ahí está y hace valer la clásica en política: “lo que no te tumba, te fortalece”.

Así, Ricardo Monreal Ávila, no se arredra, sigue en sana aspiración de obtener candidatura presidencial de Morena, en 2024, no obstante, que el correligionario, Andrés Manuel López Obrador, no lo mencionó cuando al viejo estilo, del priista que lleva dentro, “destapó” a potenciales sucesores, como la responsable del gobierno en ciudad de México, el encargado de la política exterior y el de política interior.



En las varias veces que el político de Tabasco hizo alusión a potenciales sucesores -¡claro!, siempre y cuando gane Morena en el 2024, elección por la Presidencia-, no pondera nombre del coordinador del partido que fundó, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135.

Empero, eso no preocupa al legislador, porque ayer, desde Cancún, Quintana Roo, a donde acudió este fin de semana, para descansar en domingo y acudir a inaugurar “Curso de Introducción Parlamentaria y Técnica Legislativa del Senado de la República”, el político de Zacatecas, delineó una vez más, ruta hacia candidatura por la Presidencia en Morena.

En el marco de ese evento, ofreció conferencia de prensa, en la que, refirió que desde Cancún -y toda la carretera que lleva a Chetumal, seguramente-, vio propaganda de sus adversarios por la candidatura, Claudia y Adán y sin dudarle, les envió mensaje: “deben tener cuidado, porque pueden incurrir en adelanto de campaña o en promoción anticipada”.

Por si “no lo vieron ni oyeron” sus correligionarios en CDMX o en la Segob, el senador, añadió:

-“Yo les sugiero que tengan mucho cuidado, porque no son tiempos de promoción personalizada y las bardas y los espectaculares, ahí están a la vista”.

-“No pueden decir que no sabían o que no han autorizado ¡alguien autorizó!, y los que saben quién autorizó, son los dueños de las bardas, los dueños de las casas, los dueños de los espectaculares, ¿quién les pagó?”.

-“Deben de tener cuidado, por eso yo creo que la nomenclatura del partido no ha fijado reglas claras y trata con inequidad a los que aspiramos”.

Tras esas observaciones hacia sus correligionarios y adversarios por la candidatura presidencial, el senador, fue sincero.

-“Pero no me voy a desesperar, porque incluso al ciudadano Presidente de la República, el licenciado López Obrador, le conviene que yo sea su sucesor, porque tengo más madurez, más experiencia política, independencia de criterio, autonomía y capacidad para gobernar”.

-“Y en esa madurez implica llevar a México a mejores estados de desarrollo, a profundizar la democracia y a generar una condición mayor de acuerdos. Por eso le conviene al presidente López Obrador, que yo sea su sucesor, porque sería el Presidente de la reconciliación nacional y yo creo que México requiere atenuar sus contradicciones, atenuar sus polarizaciones, atenuar su lucha interna entre sectores”.

Tras soltar lo que percibe en su persona para encargo que busca, el senador de Morena, agregó:



-“Y por esa razón, aunque se ve muy claro que ellos tienen la posibilidad de ser mencionados por el Presidente, y es una ventaja, desde el momento en que él sólo se refiere a los tres, ¡por supuesto que no hay piso parejo!, porque no me menciona, pero tampoco me voy a suicidar por eso”. Reto, afirmó que “me genera más compromiso y me genera mayor entusiasmo por trabajar más”.

Institucional, leal, sin quebrantar disciplina partidista y al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo; acota:

-“Por fortuna, y lo digo con toda seriedad, mi adversario no va a ser el Presidente de la República, el Presidente no va a estar en la boleta, por fortuna. Si fuera él a estar en la boleta, ¡ni loco me inscribo!, ahí sí, no, me despedaza”.

Enseguida, Ricardo Monreal, define una vez más, cuando manda el mensaje, que no se “dobla” ni lo “doblan”, desde la tribu palaciega o la influyente dupla, la amiga de la amiga:

-“Pero él, no va a estar y va a estar alguno de los tres favoritos de él. Yo incluso diría, que se pongan de acuerdo si es para que uno de ellos me enfrente, porque no voy a declinar”.

Su interlocutor pregunta entonces si él no es el favorito del Presidente, a lo que Monreal, aclara:

-“Yo no quiero decir eso. Es mi amigo y yo quisiera ser el favorito de él”.

También una vez más, rechaza ser candidato de algún partido de oposición, cuando acusa:

-“¡No!, no es cierto, estoy en Morena. Algunos de los publicistas de Claudia y de Adán, quieren verme en otro partido, pero se van a quedar con las ganas. Voy a luchar dentro de Morena”.

Reitera amistad de más de un cuarto de siglo con el senador, Dante Delgado Rannauro, dirigente del MC y con quien tiene “muchas cosas en común”. De igual manera, defiende amistad con actores políticos del PRI-PAN-PT-PRD.

-“O sea, tengo una buena relación con todos pero no por eso, yo voy a, es más, ni ellos lo necesitan ni ellos me han ofrecido ningún tipo de acuerdo sobre la coalición o que sea su candidato. ¡Nadie!, absolutamente nadie, ha dicho. Creo que no lo van a hacer, porque tienen suficientes hombres y mujeres capaces que los puedan representar”.

-“¡No!, yo voy a luchar dentro de Morena, voy a luchar hasta el final”, remarcó.

Preguntaron si se va disciplinar, esto respondió Ricardo Monreal:

-“No es que me discipline, por ejemplo, ahora no hay reglas claras, no hay piso parejo. La propia referencia del Presidente que menciona constantemente a tres y, a mi me excluye, eso no es... porque yo soy militante, y fundador de Morena y tengo el derecho de aspirar a ser su sucesor”.



Reiterativo:

-“Pero tampoco me ofende, si no me menciona es su derecho y yo no tengo ningún problema. No voy a declinar, si eso es lo que quiere decir (interlocutora que hizo la pregunta), no voy a declinar y voy a llegar hasta el final”.

Previamente, el legislador, expresó a la misma interlocutora, palabras que no tienen desperdicio:

-“Sí, (buscará hasta el final la candidatura), pero no me desespero. Conozco bien los ritmos de la política y te diría que el límite, es la dignidad”.

Sí, añadimos, esa dignidad que, aquí citamos cuando el comentario exige, la dignidad que, no tiene precio ni sexenio.

Escenario difícil en su trayectoria futura, que el mismo senador, admite:

-“Mi lucha es más complicada, estar ahí presente sin ser mencionado, pero también es digna y la gente va a decidir, confío mucho en la gente”, como reconoce que se arriesga a que lo excluyan “pero estoy luchando”, dice “y faltan meses para que esto se consolide y se cristalice, pero yo estoy dentro de Morena y estoy luchando en Morena”.

Advierte a la tercia palaciega que suspira por la candidatura presidencial en Morena: el que anuncien coordinadores de campaña, “pueden invalidar una candidatura si les demuestran que están en campañas anticipadas”.

Contexto en el que define: no va a denunciar a Claudia, Marcelo o Adán, cuando justifica: “sí, somos adversarios políticos, pero somos amigos”. Coincide en rechazar apodo de “corcholatas”, término indigno para un militante y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, “y yo, soy un hombre digno y un aspirante legítimo”.

-“Y estoy seguro que puedo lograr profundizar este proceso de transición política que inició el presidente López Obrador, pero no admito, no admito ser corcholata, no soy corcholata”.

Expresiones de un senador, político-político, aspirante a la candidatura presidencial en Morena.

Quien descifra terrorismo violento que permeó en 5 estados este fin de semana: “operativos del crimen organizado, intentan debilitar la institución e intentan frenar eficacia de la Guardia Nacional”, pero de momento, señala, la eficacia en el combate al crimen organizado, debe funcionar, al defender política en materia de seguridad:



-“Yo no diría que es un fracaso, que es una estrategia fallida. ¡No!, al contrario, daría confianza al Estado mexicano para que, de manera unida, enfrentáramos este flagelo tan delicado y tan grave, que es la delincuencia organizada”.

-“Hay que continuar respaldando a la Guardia Nacional”, exhorta. Hay complicidad y cooptación en las policías municipales y estatales, acepta, lo cual, “todo eso hay que sacudirlo, es sacudir el cáncer, las complicidades, sacudir la tentación que (permeó) durante muchas décadas”.

Declaraciones de Monreal, seguramente hoy mismo, tendrán réplica, si es que sus adversarios por la candidatura que buscan, se deciden, mejor dicho, si es que tienen o conocen lo que significa la palabra dignidad, esa que no tiene precio ni sexenio.

¿La conocerán?

EN EL CHACALEO

Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la comisión de Puntos Constitucionales en el Senado, recibió propuesta legislativa de la Red Nacional de Ciegos, en materia de derechos político-electorales, para las personas con esa discapacidad. El legislador, adelanta que el proyecto, se presenta próxima semana en la Comisión Permanente y se turna a la colegisladora, en el contexto de la discusión en esa materia, que presentó el Ejecutivo Federal... El colectivo, de madres protectoras contra la violencia vicaria, “Caminemos juntas”, otorgó reconocimiento al vicepresidente de la mesa directiva, José Narro Céspedes, por su apoyo a la causa feminista... “Ellas son México, ellas son patria, en esta lucha no están solas”, expresó el legislador. Reportó que cifra de feminicidios pasó de 6 en el 2019, a 10.5 en 2021, la cantidad más alta en la historia de México, de ahí la importancia de la lucha; refirió que niveles de violaciones, secuestros y trata de personas, van en aumento, por lo que es necesario reforzar políticas públicas para evitar esos flagelos... Ayer, concluyó en Cámara de Diputados, foro nacional, “Marco jurídico de las y los bomberos de México”, que organizó comisión de Seguridad Ciudadana que preside Juanita Guerra Mena -Morena-, quien expuso urgencia de legislar leyes a la medida de lo que requieren los cuerpos de bomberos en el país, para dar un servicio seguro y de calidad a los ciudadanos.... “Es una deuda histórica que tenemos”, reconoce la diputada, quien anunció para próximo octubre, Convención Nacional de Bomberos, donde saldrá propuesta para elaborar marco legal que les brinde protección en su heroica misión... Con los temas, sistema probatorio y medidas cautelares, el Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana que perfila nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, realizó el cuarto foro, en la Facultad de Estudios Superiores, plantel Aragón, de la UNAM... En su



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

16/08/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

intervención, diputada del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, señaló que la construcción de un Código en la materia, será fundamental para la vida de los mexicanos, “ya que por su naturaleza, se convierte en una de las herramientas jurídicas que se utiliza todos los días”... ¡Ojalá!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...